

SOCIÉTÉ FRANÇAISE D'ÉGYPTOLOGIE



LETTRE D'INFORMATION

Janvier 2022

Chers collègues, chers amis, chers membres de la Société française d'égyptologie,

Malgré les chaos de la situation épidémique nous avons pu reprendre nos activités physiques tout en continuant à bénéficier de la toute dernière actualité de la recherche en égyptologie grâce à nos séances zoom intercalaires. Et nous allons avoir beaucoup d'occasions de nous voir et de partager des moments égyptologiques précieux durant l'année qui s'ouvre. Cette première lettre d'information de 2022 me permet ainsi d'acter le coup d'envoi d'une année marquée par la commémoration nationale du déchiffrement des hiéroglyphes par Jean-François Champollion, immortalisée par la présentation à l'Académie des Inscriptions et des Belles Lettres de la Lettre à Monsieur Dacier, le 27 septembre 1822, où il expliquait les principes de cette écriture désormais accessible. Cette année 2022 sera donc émaillée de manifestations de toutes sortes, dont la Société française d'égyptologie sera souvent partenaire. Nous avons le grand plaisir de vous adresser, avec cette lettre d'information, le premier agenda des manifestations liées à cette année exceptionnelle, rassemble par le bureau, le comité et avec l'aide de nombreux collègues. Cet agenda est appelé à être modifié, enrichi et nous vous tiendrons informés du programme exact des différentes manifestations au fur et à mesure qu'il sera communiqué. Vous découvrirez aussi le logo fédérateur des manifestations, créé par les graphistes du Musée du Louvre avec le buste de Jean-François Champollion inspiré du portrait peint en 1831 par Léon Coignet. Le nom Champollion, en arabe, « comme une broche à son veston », reprend la typographie de la rue Champollion au Caire. Quant au texte hiéroglyphique, nous vous laissons en deviner le sens et l'origine !

Je ne peux donc que vous souhaiter une très belle année égyptienne !

Bien amicalement à vous tous

Chloé Ragazzoli

APPEL AUX MEMBRES

Dans le cadre de la préparation du centenaire de la SFE, qui aura lieu en 2023, le comité est à la recherche de toute documentation concernant les activités de la société entre 1923 et 1990, notamment des photographies de séances, de visites d'expositions et de musée, ou encore de voyages en Égypte. Si vous êtes en possession de documents de ce type, nous vous remercions de bien vouloir prendre contact avec le secrétariat de la SFE. Merci de votre collaboration.

Coordonnées :

Société Française d'Égyptologie

Collège de France

Place Marcelin Berthelot – 75231 Paris Cedex 05



1822 – 2022



BICENTENAIRE
DU DÉCHIFFREMENT
DES HIÉROGLYPHES

AGENDA

**Mercredi 16 février 2022 à 17h30
(heure de Paris) visioconférence**
**Le territoire du temple - Actualités de la mission
archéologique de l'Ifao à Dendara**

M. Pierre ZIGNANI, CNRS, UMR 7065

M. Yann TRISTANT, université KU Leuven

**Samedi 12 mars 2022 à 14h
(Auditorium de l'INHA, Paris)**

M. Christophe BARBOTIN, musée du Louvre (DAE)

Trois nouveaux papyrus au Louvre : les papyrus Reverseaux

M. Georges SOUKIASSIAN, CEALex

**Le palais des gouverneurs de l'oasis à Balat (VI^e dynastie -
Première Période intermédiaire)**

Secrétariat : contact@sfe-egyptologie.fr

Téléphone : 06 28 48 73 90